

PROTECTION SOCIALE

Compte rendu des travaux de la Commission de la clinique dentaire de la Caisse primaire d'assurance maladie du Bas-Rhin qui se sont tenus le 19 mai dernier dans les locaux de la Caisse de Strasbourg.

Didier Mas a participé à cette commission en qualité de membre suppléant.

La Direction a présenté à l'auditoire, l'activité de la clinique dentaire au cours de l'année 2010.

Il ressort de ce rapport les points suivants :

- Pour 2010, il y a un résultat excédentaire de **98 954 euros**, entre les charges et les produits. Aussi, il est à constater en 2010 par rapport à 2009 un absentéisme accru se répartissant de la façon suivante :
- Pour les chirurgiens dentistes (toutes absences confondues) 5544 heures en 2010 et 5267 heures en 2009, plus de 5.3 %.
- Maladie : 2250 heures en 2010 et 2052 heures en 2009, plus de 9,6 %.
- Pour les assistantes dentaires (toutes absences confondues) 6993 heures en 2010 et 5537 heures en 2009, plus de 25,4 %.

Absences (maladie, maternité, formation) : 4457 heures en 2010 et 2318 heures en 2009, plus de 92.3 %.

A noter que dans l'augmentation des heures d' absences pour des raisons de maladie, il y a sûrement un pourcentage de stress au travail.

Néanmoins, le chiffre d'affaires moyen horaire est en augmentation 194,82 euros en 2010, pour 189,36 euros en 2009, plus de 2.9 %.

Par ailleurs en 2010, il est confirmé le rôle social de la clinique dentaire, ci-dessous quelques chiffres et pourcentage, afin d'étayer, le propos «rôle social de la clinique».

	2010	2009	Evolution %
Taux de patients	10,04 %	9,74 %	+ 3,1 %
C.M.U			
Taux d'actes effectués au profit des patients en situation de précarité sociale	14,03 %	13,90 %	+ 0,9 %
Taux d'actes effectués au profit des patients en situation de précarité sanitaire	25,20 %	25,10 %	+ 0,4 %
Différence tarif moyen clinique dentaire et cabinets libéraux (en euros)	71,95 euros	67,31 euros	+ 6,9 %
Taux d'actes de soins prothétiques, effectués au profit de patients CMU	16,63 %	18,54 %	- 10,3 %

Les perspectives 2011

Une hausse des tarifs est envisagée, la dernière augmentation date de 2006.

Il est programmé de recruter des chirurgiens dentistes ainsi qu'une réorganisation du service.

En 2010, il a été introduit une prime sur objet. Aussi, il est prévu qu'en 2011, qu'elle soit revue, afin qu'elle soit plus incitative pour les praticiens,

Par ailleurs, la Direction de la CPAM constate qu'elle a des difficultés à cerner la population qui n'a pas de C.M.U, mais qui a des revenus identiques.

Didier MAS